

## Consejo de Seguridad

Distr. GENERAL

S/25919 9 de junio de 1993 ESPAÑOL ORIGINAL: INGLES

CARTA DE FECHA 8 DE JUNIO DE 1993 DIRIGIDA AL SECRETARIO GENERAL POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE LIBERIA ANTE LAS NACIONES UNIDAS

De conformidad con instrucciones recibidas de mi Gobierno, tengo el honor de acompañarle adjunto el texto de la declaración formulada por el gabinete del Gobierno provisional de Unidad Nacional de Liberia, sobre la masacre de civiles en la zona de Harbel, perpetrada por el Frente Patriótico Nacional de Liberia el 6 de junio de 1993.

Le agradecería que se hiciera distribuir esta carta y su anexo como documento del Consejo de Seguridad.

(<u>Firmado</u>) William BULL Embajador Representante Permanente

## ANEXO

Declaración del gabinete del Gobierno provisional de Unidad
Nacional sobre la masacre de civiles perpetrada por el Frente
Patriótico Nacional de Liberia en la zona de Harbel, emitida
al cierre de las dos sesiones extraordinarias del gabinete,
celebradas los días 7 y 8 de junio de 1993

En las primeras horas de la madrugada del domingo 6 de junio de 1993 fueron masacrados 300 ciudadanos de Liberia, entre los que se contaban hombres, mujeres, niños y ancianos desplazados y fueron heridas más de 700 personas, en un ataque perpetrado por hombres armados en la zona de Harbel.

Las declaraciones de los sobrevivientes y las investigaciones de las fuerzas de seguridad han permitido establecer que este horroroso y trágico acto de terrorismo, que no sólo ha conmocionado a la población de Liberia sino también a toda la comunidad internacional, fue perpetrado por el Frente Patriótico Nacional de Liberia.

El gabinete, hondamente conmovido por este horrendo acto de barbarie, se reunió ayer y hoy (7 y 8 de junio) en sesiones extraordinarias para deliberar sobre la reacción del Gobierno. Luego de examinar los hechos y las circunstancias que rodeaban este horrendo acto, el gabinete llegó a la conclusión de que Charles Taylor y el Frente Patriótico Nacional de Liberia deben responder por esta matanza.

Por consiguiente, el Gobierno condena enérgicamente a Charles Taylor y al Frente Patriótico Nacional de Liberia por este acto de salvajismo, y desea disociar a la población de Liberia de tan inhumana, brutal e irracional destrucción de vidas.

El Gobierno señala que esta última acción perpetrada por Charles Taylor y sus hombres confirma, sin dejar lugar a dudas, que Charles Taylor y su Frente Patriótico Nacional de Liberia se encuentran empeñados en una campaña sistemática de atrocidades a fin de sembrar el terror en la población de Liberia.

Entre los actos iniciales de esa campaña del Frente Patriótico Nacional de Liberia cabe mencionar la toma de civiles y de miembros de las fuerzas de mantenimiento de la paz en Africa oriental (ECOMOG) como rehenes y la detención de los mismos. La utilización de los rehenes civiles como escudos humanos; el sangriento y temerario ataque de civiles, durante la denominada operación OCTUPUS lanzada por el Frente en octubre del año pasado; el lanzamiento indiscriminado de cohetes y otros proyectiles peligrosos sobre zonas residenciales en ese período, el brutal homicidio de cuatro monjas americanas; el asesinato a sangre fría de integrantes de la Fuerza de Mantenimiento de la Paz en Africa occidental, entre los que se contaban seis soldados senegaleses.

La última atrocidad cometida por el Frente Patriótico Nacional de Liberia ha convencido al Gobierno y a la población que el Frente ha comenzado a aplicar una estrategia que consiste en intensificar la gravedad de los violentos crímenes que el Frente sigue cometiendo.

El Gobierno también señala que la intensificación de los actos cometidos por el Frente para dar cumplimiento a sus propósitos terroristas, concuerda con las instrucciones a sus fuerzas, difundidas por radio recientemente por Charles Taylor, que fueron interceptadas por la ECOMOG.

Con arreglo a esas instrucciones, se ordena a las fuerzas del Frente que desencadenen el terror entre el pueblo de Liberia y especialmente entre los que se encuentran en los centros para desplazados. Efectivamente, la masacre perpetrada en la zona de Harbel indica que las fuerzas del Frente están cumpliendo con celeridad las instrucciones de su jefe.

El Gobierno recuerda que el país fue testigo recientemente de masacres similares y de la quema de aldeas en Fassama, en el distrito de Lofa, en cumplimiento de las instrucciones de Charles Taylor para imponer el reino del terror, en las que docenas de ciudadanos fueron asesinados a sangre fría por el Frente Patriótico Nacional de Liberia; y en la ciudad Yamah en Margivi y Bernard Farm, en las que fueron masacrados muchos otros civiles inocentes y sus casas destruidas.

Ante esta campaña de atrocidades, el Gobierno declara, por lo tanto, que Charles Taylor es un terrorista y que la organización que él dirige, denominada Frente Patriótico Nacional de Liberia, es una organización terrorista.

El Gobierno declara asimismo que así serán considerados Taylor y su Frente Patriótico Nacional de Liberia hasta que Taylor demuestre que realmente es serio su compromiso con el proceso de paz, el respeto de los derechos humanos fundamentales y los principios democráticos y hasta que la organización que dirige muestre claramente que está dispuesta a someterse a las normas del comportamiento civilizado.

En relación con lo dicho anteriormente, el Gobierno insta a la comunidad internacional a asociarse al Gobierno y al pueblo de Liberia en la adopción de todas las medidas necesarias que permitan aislar y excluir a Charles Taylor y al Frente Patriótico Nacional que él dirige.

El Gobierno asimismo declara, como muestra de respeto con nuestros hermanos, hermanas, madres e hijos caídos en la masacre, el día 11 de junio día de duelo nacional que será observado como feriado público en todo el país.

Por consiguiente, el Gobierno pide a todas las iglesias y mezquitas, y otros lugares de culto, que doblen sus campanas a las 12.00 horas de ese día y que ofrezcan oraciones por el alma de las víctimas.

Mientras tanto, a fin de proteger a la población civil, especialmente la que se encuentra en los centros de desplazados, el Gobierno ya inició la aplicación de una serie de medidas de seguridad.

A este respecto el Gobierno insta a todos los ciudadanos a que cooperen en la puesta en práctica de esas medidas de seguridad. Entretanto, el Gobierno pide a la población que sigan organizando grupos comunitarios que ayuden a reforzar las medidas de seguridad adoptadas por el Gobierno.

S/25919 Español Página 4

El Gobierno desea asegurar a la población que no cejará en sus esfuerzos para poner fin cuanto antes a las acciones terroristas del Frente Patriótico de Liberación de Liberia y asegurar que el proceso de paz siga su curso. El Gobierno provisional de unidad nacional seguirá empeñado en lograr esta meta hasta que se haya logrado el desarme general exigido por el Acuerdo de Yamoussoukro.

----